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Ata de número 401 (quatrocentos e um) da Reunião Ordinária do 
Conselho Municipal de Assistência Social – COMASC, realizada em 

11 de Setembro de 2018. 
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Ata de número quatrocentos e um da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 
Assistência Social – COMASC, aos onze dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às 
sete e trinta horas, na sede do Centro de Integração Empresa Escola, com a presença dos 
conselheiros: Luciene da Costa, Marta Cristina da Silva Vinco, Sílvia Louzada Duarte, 
Maria Lúcia Ventorim, Rosa Helena Barbieri Eller Pirola, Letícia Avanci Brunelli Colodetti, 
Tania Maria Oliveira Cherini. A Secretária Executiva do COMASC Eliane Maria Pizol 
Colodete. A Estagiária de Psicologia da Prefeitura Municipal Mariellen Botelho Ferrari. A 
conselheira Marluce encontra-se de férias. Os conselheiros Giovanni, Amabile, Ana 
Carolina e Rosimary justificaram sua ausência anteriormente através do whatsapp. A 
Presidente Luciene iniciou a reunião com a pauta: Leitura da Ata Nº 400. A conselheira 
Sílvia leu a Ata Nº 400 que foi aprovada por unanimidade. Prosseguindo passou para a 
pauta: Apresentação do Centro de Integração Empresa Escola do Espírito Santo – 
CIEE/ES. A Coordenadora do CIEE, Letícia Avanci Brunelli Colodetti, apresentou a 
Entidade e o trabalho que é desenvolvido. Informou que a Entidade possui três programas: 
1) Programa de Estágio: tem como público-alvo idade igual ou superior a 16 anos e 
estudantes com matrícula e frequência em cursos de ensino superior, técnico e ensino 
médio; tem duração mínima de 06 meses para estágio não obrigatório, podendo ser 
prorrogado até o limite de 02 anos; 2) Programa Adolescente Aprendiz: tem como objetivo 
geral desenvolver potencialidades, aquisições e autonomia entre os adolescentes e suas 
famílias, como forma de prevenir situações de risco, e seu público alvo são adolescentes 
entre 14 e 16 anos e dez meses (na data de início da turma de aprendizagem), que 
estejam matriculados na escola regular e que possuam renda familiar per capita de até 
meio salário mínimo; 3) Programa Despertar: tem como objetivo geral contribuir para a 
promoção do protagonismo e para o empoderamento dos usuários, oferecendo de forma 
gratuita oficinas, palestras diversificadas, sendo o público alvo estudantes matriculados e 
frequentando a rede pública de ensino e adolescentes e jovens excluídos do mundo do 
trabalho. O CIEE atualmente tem 55 adolescentes ativos no Programa e 16 empresas 
parceiras, com tendência a aumentar devido ao e-social e a parceria com o PETI. 
Continuando passou para a pauta: Modificação da Resolução COMASC Nº 009/2018. A 
Presidente leu a referida Resolução, que dispõe sobre a formação das Comissões e propôs 
a troca de conselheiros de algumas Comissões, pois tem umas que estão com poucos 
conselheiros e com dificuldade de funcionar adequadamente. A Secretária Executiva Eliane 
informou que os representantes do CLAC José Agostinho Fim, Thereza Maria Sofiate 
Cararo e Gervázio Casagrande, não estão participando das reuniões. A conselheira Lúcia 
questionou porque os representantes do CLAC não participam e sugeriu que a Entidade 
fosse advertida de que se não houver participação, o Conselho vai rever a inscrição. Eliane 
informou que no Artigo 24 do Regimento Interno do COMASC, lê-se: “Perderá o mandato, o 
Conselheiro que faltar sem justificativa, a 03 (três) sessões ordinárias consecutivas ou 05 
(cinco) alternadas notificando-se a entidade ou órgão governamental ou não governamental 
que o conselheiro representa, solicitando a sua substituição. Estes deverão substituir o seu 
titular, sem prejuízos das funções”. Os conselheiros debateram sobre a troca de 
conselheiros e ficou definido que Sílvia Louzada Duarte e Jocarla Belisari Matielo passam 
para a Comissão de Análise de Inscrição de Entidades-Programas-Projetos. A conselheira 
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Marta pediu para retirar o nome de Daniele Monteiro Mauro, pois a mesma não trabalha 
mais na APAE e, portanto, não participa mais do Conselho. Os conselheiros definiram 
também enviar um ofício para o CLAC, informando sobre as faltas de seus representantes. 
Dando continuidade, passou para a pauta: Informações Gerais. Eliane informou que no 
Diário Oficial dos Municípios do dia 31/08/2018, foi promulgada a Lei Nº 3.836 de 
30/08/2018, que dispõe sobre as diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentária para o 
exercício de 2019. Lúcia falou que é preciso tentar garantir 5% da arrecadação municipal 
para a Assistência Social, analisar essa Lei e fazer questionamentos. Marta sugeriu fazer 
uma reunião extraordinária para analisar a referida Lei. Seguindo a pauta de informações, a 
Presidente Luciene leu o OF. Circular COMCAC Nº 003/2018, convidando os funcionários 
em geral para participar da VI CONFERÊNCIA MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA 
E DO ADOLESCENTE DE CASTELO - ES, que será realizado no CRAS, aos vinte e sete 
dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, das sete horas às dezessete horas, 
abordando o tema “Proteção Integral, Diversidade e Enfrentamento de Violências”. Em 
seguida, a Presidente Luciene explicou que foi convidada a ir a Promotoria de Castelo para 
receber informações sobre o processo nº 2018.0010.5641-04, referente a denúncia feita 
pelo COMASC à Ouvidoria do Ministério Público do Espírito Santo. Que foi no dia 
05/09/2018, juntamente com Eliane, onde leram o referido processo e foram informadas 
que existem dois processos de igual teor no Ministério Público e, devido a isso, o Promotor 
de Justiça, Drº Zenaldo Baptista de Sousa, sugeriu arquivar o processo descrito, o que foi 
feito com aval da Presidente. A Presidente Luciene leu a Promoção de Arquivamento. 
Prosseguindo passou para a pauta: Visita a Entidade. Sem mais nada a relatar, às 9h30, 
deu-se por encerrada a reunião e eu, Eliane Maria Pizol Colodete, Secretária Executiva do 
Conselho Municipal de Assistência Social, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e 
demais conselheiros presentes.  

 

1) Eliane Maria Pizol Colodete ___________________________________ 

2) Luciene da Costa ___________________________________________ 

3) Marta Cristina da Silva Vinco __________________________________ 

4) Maria Lúcia Ventorim ________________________________________ 

5) Letícia Avanci Brunelli Colodetti ________________________________ 

6) Tania Maria Oliveira Cherini ___________________________________ 

7) Sílvia Louzada Duarte ________________________________________ 

8) Rosa Helena Barbieri Eller Pirola _______________________________ 
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